

ご紹介

老舗業界紙「住宅新報」平成25年10月22日号の一面約半分と大きく掲載して頂きました。



山本久雄代表理事

緊急フォーラムには、自治体関係者らも含め約150人が集まった。様々な可能性を秘めた居住スタイルとして注目される「シェアハウス」。規制強化による市場縮小が起きないか懸念されている。

日本シェアハウス協会(山本久雄代表理事)は10月19日、東京・新宿のベルサール西新宿で、シェアハウス問題に関する「緊急フォーラム」(後援・住宅新報社)を開催した。9月6日に国土交通省が出した「基準」を踏まえ、協会として進むべき方向性が議論された。

国土交通省は9月6日、特定行政庁(以下、自治体)に対して「シェアハウスは『寄宿舎』に該当する」と通知した。そのため、これまで該当する」と考えられてきた

「住宅」よりも、建築基準法や条例上で厳しい基準が求められることになる。今回の緊急フォーラムは、この「規制強化」を踏まえ、シェアハウス事業者はどのような取り組みが必要になるのか、また、既存

「住宅」の場合は「自主基準」を定めることで、「延べ床面積を原則実施」「消防指導の遵守」「ドミトリーや室内避難路(廊下)の防火仕様工事を原則実施」「個室間の界壁工事」などを規定する。また、既存の住宅の場合は「既存住宅をシェアハウスに転用する場合には、『旧耐震診断』を行つ」「室内避難路(廊下)の防火仕様工事を原則実施」などと規定される。

この基準を、シェアハウスの適法性判断においては、業界全体のルールとして統一したいとしている。

日本シェアハウス協会(業界団体)としてできることは何なのかを考えた。この基準を、シェアハウスの適法性判断においては、業界全体のルールとして統一したいとしている。

協会が自主基準を提言

緊急フォーラムを開催

シェアハウス問題



パネルディスカッションではシェアハウスの有用性などが語られた

独自ルール化、自治体に促す

・安全の「見える化」により、シェアハウスを社会にアピールしたい」(同)考えだ。

ワンルーム条例参考に

適法性判断を行う各自治体に対しても、地域の実情にあつた独自のシェアハウス審査基準の策定を求めていく。山本代表理事が1つの例として挙げるのが「ワンルームマンションやファミリー住戸の付置義務による求められる専有面積やファミリー住戸の付置義務の断絶は深刻。多世代入居者が多くなっていることの表れ」「親子や会社でも世代間隔やフェンスによる隔離が加深。多世代入居者の断絶は深刻。多世代入居者が多くなっていることの表れ」などと述べた。

安心・安全をアピール

一定の物件をこれまで通り住宅として認めてもらうため、今後新規にシェアハウスを建築する場合には、「寄宿舎」に該当する」といった意見が出た。

パネラーの1人である信博氏は、「空き家の有効活用といったストックビジネスは、国土交通省が後の住宅政策で重要な役割を果たす」として、住宅新報論説主幹の本多

震物件は耐震診断・耐震補強を行つ」「室内避難路(廊下)の防火仕様工事を原則実施」「個室間の界壁工事」を原則実施」などと規定される。また、既存の住宅の場合は「既存住宅をシェアハウスに転用する場合には、『旧耐震診断』を行つ」「室内避難路(廊下)の防火仕様工事を原則実施」「個室間の界壁工事」を原則実施」などと規定される。

この考え方をシェアハウスの場合にも当てはめ、独自に運用できる基準策定を各自治体に強く要望していく方針だ。更に、シェアハウス全般の理念や運用方針を定めた「仮称・共同型住宅基本法(通称シェアハウス法)」の制定に向け取り組む考えも示された。

宅の転用を基本とするシェアハウスは、これらの観点からも国交省は重視している。住宅新報論説主幹の本多

5人で行われたパネルディスカッションでは、シェアハウスに対する期待することや、今後の業界発展のために必要なことなどを議論。「人と人がつながり、更に新しい人とのつながりができるのがシェアハウス。様々な可能性が広がる居

国の住宅政策にも合致

フォーラムの後半に有識者

も非常に有効であることをアピールすべきだ」と話した。

ご紹介

毎日新聞(平成25年10月20日号朝刊)

シェアハウス協「新法を」

「脱法」と一律規制で危機感

他人同士が一つの家に集まって住む「シェアハウス」に関し、国が事実上の規制に乗り出したことを受け、一般社団法人日本シェアハウス協会(山本久雄代表理事)は19日、東京都内で緊急フォーラムを開いた。山本代表理事は「脱法ハウス問題

題の影響で業界がマイナスイメージを持たれています」と述べ、「一律規制」で危機に陥りかねない状況を指摘。

四国などからもシェアハウスを運営する約70業者が参加。建設・不動産業界の関係者らも含めて約150人が会場を埋めた。

日付を取って「9・6シヨック」と表現。安全性や快適性に関する協会の自主基準を根拠に「市や区に対しても空き家活用への貢献を期待する」とのメッセージも

「最も大切なのはハウスで生まれるコミュニティ。核家族化、孤独死などの社会事象とつながることも訴え、200平方㍍未満の物件を(寄宿舎としなくても)認めてもらえるよう団体として交渉し

ていきた」と述べた。また、講演した消費社会研究家の三浦辰氏は「超高齢化と単身世帯率の上昇で、互いを補完し合う『シェア』の概念はますます重要な」と強調。参

加した運営業者からは「議運にも呼び掛けていく方針。【加藤隆寛】

いる」と指摘する業者もいた。

この日は、自民党の空き家対策推進議員連盟会長の島路和明衆院議員から「住まいの質の充実や、地域の活性化にも役立つ空き家の